

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 24 (1996)
Heft: 94

Artikel: Le patois en dehors de nos frontières
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-243665>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE PATOIS EN DEHORS DE NOS FRONTIERES

Nous remercions notre abonné, M. Pochon, de nous communiquer ses "trouvailles" sur tout ce qui peut intéresser les patoisants et amis du patois. Quoique n'habitant pas notre roman-die il y reste bien attaché.

Chez nos amis savoyards on organise des "Soirées-patois". Ils sont 300 à animer ces soirées qui attirent chaque année plus de 10'000 spectateurs. Bravo chers amis de garder de cette manière le patois en votre pays ami : la "doulce France !" Voici ce que publie "*Le Messager (Thonon)*" du 17 mai dernier:

Les patoisans à Reignier

Bientôt des cours du soir ?

Mardi 21, l'ensemble des groupes patois haut-savoyards se réuniront à Reignier, sous la houlette de leur fédération, afin d'étudier la mise en place de cours du soir pour les adultes. « Cela fait plus de 20 ans que nous organisons des veillées et depuis quelque temps, il y a une forte demande du public pour apprendre le patois », témoigne Marc Bron, président du groupe "Lou reclan deu Chablais" et conseiller culturel de la fédération "Lou Rbiolon". « Malheureusement, nous n'avions jusqu'à présent rien à proposer à ces personnes et c'est en apprenant que l'Europe subventionnait des écoles de langue régionale que nous avons décidé de monter ce dossier : dans le Val d'Aoste, 55 professeurs ont été formés grâce à ce programme ! ».

Pour l'heure, il est difficile d'estimer les besoins locaux et la fédération espère beaucoup sur les candidatures spontanées de futurs enseignants, le souhait étant d'en trouver un par village ou par canton. « S'il y a nombre de points communs entre les différents parlers, il y a aussi d'importantes cassures quand il s'agit de lieux éloignés : on ne parle pas le même patois à Boëge qu'à Morzine, d'où l'importance de faire appel à des gens du cru ». Restera ensuite à élaborer une méthode, un rythme de travail et le patois, après avoir été longtemps interdit, pourra refaire son entrée dans l'enseignement... (V.C.B.)

Renseignements au 50 39 56 72.